

Amlage 1
1610018

An den Bürgermeister der Gemeinde Ovelgönne
An den Rat der Gemeinde Ovelgönne

Antrag auf Erstellung eines Allwetter-Fußball-Platzes in der Gemeinde Ovelgönne

Antragsteller

Sportvereine Ovelgönne: Ovelgönner TV
SC Ovelgönne
TV Neustadt
TV Oldenbrok
Großenmeerer TV
SG Großenmeer-Bardenfleth

Zum Hintergrund:

Die Sportvereine bieten seit vielen Jahren in ihren Sparten oder als eigenständige Vereine und in Spielgemeinschaften den Fußballsport an. Hier werden in ehrenamtlicher Arbeit aktuell die sportlichen Aktivitäten von über 500 Mitgliedern* der Sportvereine in Ovelgönne gefördert. Der Fußball nimmt damit besonders im Breitensport-Angebot einen großen Bereich der Bewegungs- und Gesundheitsförderung in der Region ein.

Die Trainer sind überwiegend lizenziert und in der allgemeinen motorischen und koordinativen Ausbildung von Kindern und Jugendlichen geschult. Fußball trägt als Mannschaftssport ganz wesentlich zur sozialen Erziehung und Einbindung von Kindern und Jugendlichen in die Gemeinschaft bei. Das außerschulische Sportangebot bietet und schult hier unterschiedliche Aspekte des Gemeinschafts-Erlebens: Gemeinsamkeit, Rücksicht, Fairness, Regelorientierung und natürlich auch den sportlichen Wettbewerb. Die Durchführung des Sportes vor Ort ermöglicht eine wichtige Selbstständigkeit im Freizeitbereich; elementar ist hier auch das Gefühl der sozialen Zusammengehörigkeit, das in der Gemeinde auch über die einzelnen Vereine hinaus geht. Zu der ehrenamtlichen Tätigkeit in der direkten Durchführung des Sportangebotes kommen unzählige Stunden der Vereine zur Pflege der vorhandenen Plätze und Sportanlagen hinzu! Hier übernehmen die Vereine mit ihren Mitgliedern eine hohe Verantwortung für die Durchführung der Sportangebote in Ovelgönne.

Um die Durchführung/ Weiterführung des Sportes auch bei schlechten Platzverhältnissen oder das Training im Winter zu ermöglichen, erhalten die Fußball-Sparten erhebliche Nutzungszeiten auch in den Turnhallen. Dies heißt für andere Sportangebote, dass sie nur halbjährlich angeboten werden können, da die Hallenzeiten quasi frei gehalten werden müssen für die Zeiten von Herbst bis Frühjahr. Die Fußball- Mannschaften würden lieber und gerne auf Sportplätzen trainieren, dies ist aber nur auf Allwetter-Plätzen möglich!

*aktuelle gemeldete Mannschaften

10 Senioren -Mannschaften

4 Ü32/Ü40 Mannschaften

3 Seniorinnen- Mannschaften

16 Jugendmannschaften

Zur Notwendigkeit eines Allwetter-Platzes:

Als Problem ist allgemein bekannt, dass auf den Rasenplätzen der Gemeinde nur in wenigen Monaten Sport betrieben werden kann, da vom Herbst bis in das Frühjahr die Rasenplätze oft unbespielbar sind und Spiele abgesagt oder verlegt werden müssen. Die Spielzeiten sind auch begrenzt, da auf den Plätzen in Oldenbrok und Großenmeer kein Flutlicht (außer Neustadt und Ovelgönne) zur Verfügung steht, das im Frühjahr oder Herbst eine Durchführung von (Senioren-) Spielen in der Woche ermöglicht.

In den letzten Jahren haben die Wetterverhältnisse die Spielzeiten im Jahr weiterhin drastisch verkürzt, bzw. einen geregelten Spielbetrieb unmöglich gemacht. Die Wettbewerbsklassen retten sich über viele Nachholspiele durch die Saison – eine regelhafte Durchführung mit entsprechenden Trainingszeiten ist nicht gegeben.

Zur Idee des Allwetter-Platzes:

Die Vereine der Gemeinde haben sich in einer Arbeitsgemeinschaft zusammengesetzt und die Lösungsmöglichkeiten diskutiert. Ein Ergebnis besteht darin, dass man einen gemeinsam zu nutzenden Platz für alle Vereine anstrebt. Der Sport wird auf den vorhandenen Plätzen durchgeführt, es gäbe dann aber bei schlechteren Bedingungen die Möglichkeit den geregelten Betrieb auf einem bespielbaren Platz zu organisieren und aufrecht zu erhalten. Der Platz sollte zentral liegen und damit eine gemeinsame Nutzung fördern. Auch die Infra-Struktur der angeschlossenen Kabinen etc. sollte vorhanden sein. Der Sportplatz in Oldenbrok würde sich hier anbieten, letztlich soll es aber keine Festlegung auf einen Standort geben, sondern die Vereine würden mit der Gemeinde nach gemeinsamen Lösungen suchen, wenn z.B. die Finanzierung an anderer Stelle durch entsprechende Unterstützungen/ Förderungen sinnvoller wäre.

Der Antrag:

Hiermit stellen wir den Antrag, dass die Gemeinde den Bau eines Allwetter-Platzes in Ovelgönne prüft und die Finanzierung in den notwendigen und möglichen Anteilen der Gemeinde, den Verbänden sowie den Vereinen beschreibt.

Die beteiligten Vereine sind sich im Klaren über die Besonderheit der finanziellen Investition und sind bereit mit der Gemeinde gemeinsam in der Planung und Durchführung dieses Vorhabens zu arbeiten. Wir sehen eine dringende Notwendigkeit für eine mittelfristige Umsetzung, damit die Vereine Ihre Mitglieder halten und weiterhin ein attraktives Angebot vor Ort umsetzen können.

für die beteiligten Vereine
AG Allwetter-Platz Ovelgönne

Wilfried Müller